

Erster Pädagogischer Tag im Schuljahr 2017/18

Am ersten Pädagogischen Tag im laufenden Schuljahr, genauer: am Montag, dem 22. Januar 2018, beschäftigte sich das Kollegium des Städtischen Gymnasiums Wermelskirchen neben



unterrichtsfachlichen Themenschwerpunkten mit einer sehr umfassenden und alle Bereiche des beruflichen Alltags betreffenden Fragestellung: „Wir, das Kollegium des Städtischen Gymnasiums Wermelskirchen! - Wie kann ich, wie können wir gesund sein, gesund bleiben?“

Unter der Moderation des professionellen Beraters und Trainers Ludwig Weitz aus Bonn, der im Jahr 2009 schon einmal eine große hausinterne Kollegiumsfortbildung organisiert und geleitet hatte (s. <http://www.gymnasium-wk.de/konfliktmanagement-im-schulalltag-gro%C3%9Ffe-hausinterne-kollegiumsfortbildung-0>), fanden sich Kolleginnen und Kollegen im sog. „Open-Space-Verfahren“ unter selbst gewählten Fragestellungen zu kleinen Diskussionsgruppen zusammen, um Einzelaspekte des o.g. großen

Themas „Lehrergesundheit“ zu fokussieren und ggf. lösungsorientiert aufzubereiten.

Heraus kamen dabei pointierte Ergebnisprotokolle mit Ideen und Anregungen, in welcher Form z.B. eine Lehrersportgruppe eingerichtet oder wie das „Lehrerraum-Prinzip“ in unserem Hause organisiert werden könnte, wie gesundheitsförderliches Verhalten im gegenseitigen alltäglichen Umgang miteinander umsetzbar sei, aber auch wie die bisherigen Konzepte der Vertretungsstundenplanung, der Erfassung außerunterrichtlicher Belastungen oder der Anforderungen an Teilzeitkräfte neu gestaltet werden könnten. Möglichst viele dieser Aspekte sollen in der Zukunft in Kleingruppen, bestehend aus interessierten und fachkundigen Kolleginnen und Kollegen, z.T. in Kooperation mit Lehrerrat und Schulleitung, weiter analysiert und den aktuellen Erfordernissen entsprechend aufbereitet werden, um neue Ideen als Diskussionsgrundlagen für künftige Lehrerkonferenzen zur Verfügung zu stellen.



Andree Sohmen